



# El Congreso, en el ojo del huracán

El día de hoy comienza el segundo periodo ordinario de sesiones del Congreso y de inmediato se avizora continuar, por parte del bloque opositor, con la aprobación del paquete de leyes secundarias de la reforma electoral, denominado el Plan B del presidente López Obrador, a lo que el grupo opositor conformado por el PAN, PRI y PRD se opondrá no solo en ambas Cámaras, sino incluso en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por lo que los desencuentros estarán a la orden del día en el Legislativo y en el máximo tribunal.

Desde ahora podremos decir que las elecciones del Estado de México y por supuesto, los comicios del 2024, serán el crisol por el que pasarán las discusiones parlamentarias, por lo que, una vez más, los temas políticos predominarán en el Congreso por encima de los que requieren resolución inmediata para atender los problemas que aquejan a la población.

En la etapa en que los partidos políticos definen las reglas en torno a la selección de sus

DESDE SAN LÁZARO

**Alejo Sánchez Cano**

Opine usted:  
opinion@elfinanciero.com.mx

candidatos para competir por la Presidencia de la República, toda la actividad legislativa se contamina por "la lucha por el hueso" y por quedar cerca del "bueno", y donde todos los legisladores participan y buscan también representar a sus instituciones públicas en los puestos de representación popular que estarán en juego.

No debemos pasar por alto que la elección de los consejeros del INE y de su consejero presidente, caldearán los ánimos al tope entre los legisladores y que, si no encuentran un

método de selección adecuado para todos y que de suyo, será muy difícil, se dará paso a soluciones descabelladas como la propuesta del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, de que sea por sorteo, es decir, mediante la suerte, para cubrir esas vacantes.

También hay que considerar que hay más de cien nombramientos pendientes por resolver en organismos autónomos y de entes reguladores, por lo que los senadores y diputados deben dejar su beligerancia de lado, para avanzar en este asunto.

Un tema que está pendiente en la agenda legislativa tiene que ver con recobrar la categoría 1 en seguridad aérea y que, de no resolverse en los próximos días, se volverá a retrasar la venia de la Administración Federal de Aviación de los Estados Unidos (FAA) y con ello, la degradación seguirá afectando a la aviación civil comercial y privada de México.

El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, confió en que el

Congreso apruebe las reformas fundamentales legislativas a las leyes de Aviación Civil y de Aeropuertos.

Hay que mencionar que la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) tiene solventados los 39 hallazgos que dieron pie a la degradación aérea, de hecho, 12 de ellos, ya están cerrados y 17 están en camino de ubicarse en ese rango, por lo que, para Nuño Lara, se recobrará la categoría 1 en el mes de abril de este año, aunque para que ello ocurra, es indispensable aprobar las reformas legislativas señaladas.

La FAA y la AFAC tendrán una reunión del 6 al 10 de febrero, a fin de verificar el último informe que solicitaron para el regreso de la categoría 1 a los aeropuertos mexicanos.

Para tener la categoría 1 es necesario darle más facultades a la AFAC; por tal motivo, se alistan diversas modificaciones a la Ley de Aviación Civil.

Como sabemos, la degradación impide que las líneas aéreas mexicanas abran nuevas rutas comerciales con Estados Unidos.

Lo senadores y diputados deben tener altura de miras para dar paso a lo que requiere México, y el recobrar la categoría 1 en la aviación es fundamental

para el desarrollo económico.

En momentos en que los simpatizantes en el Congreso de las cuatro corcholatas de Morena, ya tienen su favorito o favorita, al igual que los gobernadores de Morena, el máximo líder moral de ese partido dio un manotazo en la mesa, para recordarles que debe haber piso parejo y que, es impropiciente que, desde ahora, se desborden los apoyos y se recrudescan las hostilidades, por lo que hizo un llamado a la mesura y a la unidad.

Y por fortuna, para ellos, ese fue el mensaje que dejaron durante la plenaria efectuada por los morenistas, las 4 corcholatas.

Este llamado a la unidad servirá para impedir el fuego amigo y la escisión de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados y la colegisladora.

Ahora, solo falta observar cómo el PRI va a procesar el agandalle de 'Alito', al mantenerse en la dirigencia nacional más allá del periodo por el que fue nombrado.

Los aliancistas también se muestran recelosos por la lealtad de Alejandro Moreno y por ello, tienen también su plan B en caso de que no se pongan de acuerdo en la nominación de su candidato presidencial.

favoritas del presidente López Obrador, al grado de llamarlo "farsante".

O alguien que logre aglutinar a la oposición completa, incluido Movimiento Ciudadano, convertido en partido bisagra que el día de mañana

ellos son oficialismo, y al mismo tiempo oposición, donde Claudia Sheinbaum y Adán Augusto representan a los primeros, mientras que, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal, a los segundos. Muchos prefieren llamarles los radicales y los moderados.

que tanto Sheinbaum como Adán Augusto, le han dado la vuelta a este ejercicio democrático. En este contexto se conformó un grupo de legisladores del Partido Verde, quienes el lunes pasado anunciaron su apoyo al canciller Marcelo

real pondrán el dedo a secar para ver si el viento les favorece. En ese momento, comenzará la verdadera guerra entre radicales y moderados; la otra oposición, seguirá haciendo malabares... pero estas son puras suposiciones adelantadas.